

# DIARIO DE CASTELLON

PERIÓDICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

**Precios de suscripción.**  
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.  
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.  
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios  
con el aumento que el timbre reclama.  
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Viernes 19 de octubre de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes  
á festivos.

**Anuncios.**

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.  
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 453.

## MAQUINAS PARA COSER

de los sistemas

HOVE, WHEELER, WILSON Y GRIMME NATALIS

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del sistema

Medio, 5. **SINGER** Medio, 5.

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 reales; para sastres, medianas, 760 rs. Se venden á plazos desde 14 reales semanales ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Calle del Medio, número 5.

## GANGA POSITIVA.

A voluntad de su dueño se cederán los establecimientos titulados CAFÉ DE ESPAÑA, con todos los enséres, muebles y demás efectos pertenecientes al mismo.

Los que se interesen en ello encontrarán las condiciones ventajosas en la notaria de D. Francisco Roca, calle del Medio, 82.

Se admitirán proposiciones hasta el sábado 20 del actual.

## CATASTRO.

El segundo artículo que sobre el Catastro publicó nuestro apreciable colega madrileño *La Mañana*, que el DIARIO reprodujo en su número correspondiente al día 2 de los corrientes, terminaba ofreciendo ocuparse, en otro artículo, de la cuestion relativa á arbitrar recursos para llenar aquel servicio; y, efectivamente, el séptimo de los que ha dedicado á tratar del importantísimo asunto del Catastro, lo consagra al examen y posicion de los medios materiales que juzga de mejores ó de únicos resultados para llegar al fin deseado.

Conformes en un todo con lo propuesto por nuestro ilustrado colega, y considerando este asunto de una importancia general, que nadie puede desconocer, lo reproducimos á continuacion, llamando sobre él la atencion de nuestros lectores.

Dice así:

«Hemos llegado á la parte más espinosa de la interesante cuestion que estamos tratando; la que se refiere á la manera de reunir fondos con que subvenir á los dispendiosos gastos que importará el Catastro.

Recordaremos que nosotros hemos sostenido el *avance catastral*, pero llevado á cabo de tal manera, que todos ó la mayor parte de los trabajos que para el avance se

ejecuten, sirvan además para el Catastro parcelario.

Tendremos en cuenta tambien que la entidad Gobierno, la Hacienda en una palabra, lo único que necesita es saber la cantidad y calidad de las tierras de cada término municipal en conjunto para repartir equitativamente el impuesto territorial entre todos los ayuntamientos de la nacion, y no debemos olvidar que el detalle parcelario á quien le interesa en primer término es á los ayuntamientos, para poder hacer tambien equitativamente la distribucion del cupo de contribucion que la administracion económica respectiva le haya asignado.

Claro está que si por cálculos oficiales dignos de crédito, la superficie amillorada de 45 provincias de España (puesto que nada se sabe de las tres Vascongadas y Navarra) solo llega á representar 27.967.042 hectáreas, al paso que deber ser de 48.935.360 con arreglo á datos geográficos dignos de bastante confianza; evidentemente se vé que existen 20.968.318 hectáreas sin amillarar, y por lo tanto sin que estén sujetas al tributo correspondiente.

Prueba evidente de la necesidad del Catastro, del tipo á que debería bajar la contribucion territorial y del alivio que podrían experimentar los propietarios con la ejecucion de una obra tan colosal.

Es preciso fijarse bien en las cifras que dejamos consignadas; hablamos con datos publicados en la *Gaceta* oficial del gobierno, y por tanto, con perfecto conocimiento de causa y fundándonos en cifras que no admiten oposicion de ningun género.

Esas 20.968.318 hectáreas hoy ocultas, el gobierno puede descubrirlas por medio del *avance catastral*, puesto que á la administracion le basta saber en conjunto la superficie clasificada por masas de cultivo de cada término municipal; por lo tanto, los gastos que ocasione el *avance catastral*, (siempre en el bien entendido de que el *avance* ha de servir de base al *Catastro parcelario*) deben pagarse por el gobierno; en una palabra, consideramos el *avance Catastral* como una obra pública de utilidad general.

Pero con el *avance* no tenemos lo suficiente para que la distribucion del impuesto sea equitativa entre los particulares de cada municipio, y para evitar el imperio del *caciquismo*, para cortar de una vez los

abusos que se vienen sucediendo de tiempo inmemorial y que consisten en que cuando mandan los blancos el peso de la contribucion gravita sobre los negros y viceversa, nadie más interesados que los ayuntamientos, y por en de los propietarios respectivos, en tener un buen *Catastro parcelario*. De aquí se desprende perfectamente que á nuestro juicio los gastos que ocasione el *Catastro parcelario* deben satisfacerlos los respectivos ayuntamientos, y como estos en muchas ocasiones, por no decir siempre, están faltos de recursos, el *Catastro* debe abonarse por los mismos propietarios. Y no se crea que con este nuevo gasto tratamos de aumentar los que ordinariamente han de satisfacer nuestros labradores; nada de esto.

Decía un distinguido escritor hace algunos años:

«Una de las mejoras menos costosas y que más frecuentemente se llevan á cabo, es la de una reja más dada á las tierras cuando están de barbecho. Esta labor puede considerarse como extraordinaria, pues cualquiera que sea el número de rejas que se consideren precisas en la totalidad para hacer una barbechera, son muy pocos los labradores que, siempre que las circunstancias meteorológicas se lo permitan, dejan de dar una y á veces dos más, aun cuando para ello tengan que hacer el sacrificio de alquilar algunas yuntas extrañas. El gasto que este suplemento de trabajo les ocasiona es de 50 á 60 rs. por hectárea. Los cultivadores se ven en el caso de efectuar esta mejora cada tres años, y si dejan de hacerlo, no es por el coste que pueda tener, sino por la imposibilidad física de llevarla á cabo.»

Puede asegurarse que el *Catastro parcelario* solo podrá costar por término medio á 25 rs. por hectárea; es decir la mitad del importe de una reja, que sin necesidad se dá á las tierras en la mayor parte de las ocasiones. ¿Qué inconveniente hay, pues, en que cada propietario satisfaga 25 reales por cada hectárea de terreno que posee?

Se vé, pues, con cuánta facilidad se pueden arbitrar los recursos necesarios para llegar á obtener tan importante beneficio para la nacion en general y para los propietarios en particular.

Claro está que el trabajo seria completamente inútil si no se establece desde luego la *conservacion*, cuyos gastos ya deberían entrar en la masa comun de los generales del estado, y por lo tanto satisfacerlos el gobierno. Pero serian gastos eminentemente reproductivos, puesto que para todas las operaciones de *conservacion* deberían establecerse unos derechos módicos que bastarian para satisfacer los sueldos del personal encargado del trabajo y tambien para atender á todas las necesidades del material.

Parece exagerada la enorme cifra de 1.228.384.000 rs. que importaría el *Catastro parcelario* de España, suponiendo su coste en 25 rs. hectárea y en el bien entendido de que la superficie total de la nacion arroja una cifra de 48.935.360 hectáreas; pero es insignificante si se considera que podrían entrar en amillaramientos 20.968.318 hectáreas que hoy no están sujetas al impuesto, y que con tal motivo, por lo ménos, podría rebajarse

más de una tercera parte el tanto por ciento en que está gravada la propiedad territorial; de manera, que con un pequeño desembolso por parte de los dueños de las fincas, tendrían que pagar mucha menos contribucion en una época no muy lejana.

Porque la operacion debería emprenderse sobre la marcha, y á medida que fueran terminándose los trabajos aplicarse sus resultados á los usos de la *administracion*, y cada propietario no debería pagar más que lo que arrojasen los planos de sus tierras ó fincas, y en el acto de verificarse los trabajos, que deberán estar dirigidos por el gobierno con objeto de obtener unidad en las operaciones.

Los fondos podrían recaudarse independientemente de todos los demás impuestos, depositarse en el Banco de España ó en otro establecimiento de crédito análogo, pero con la precisa condicion de no poder distraer ni un solo céntimo de su verdadero destino.

Las operaciones, que deberán comenzar por el *avance*, disponiendo de personal suficiente, creemos podrían verificarse en veinte y cinco años á lo sumo; cinco para el *avance* y veinte para el *catastro parcelario*.

Con verdadera independencia, y solo con objeto de mejorar en lo que nuestras fuerzas lo permitan los intereses materiales del país, hemos emitido nuestra pobre opinion en materia tan importante y que tanto llama la atencion de los hombres eminentes de todas las naciones, y hemos espuesto un plan completo que de buena fué creemos viable. A la consideracion de propios y extraños lo sometemos, y si no lo creen útil, por lo ménos alguna luz dará sobre el asunto, que quizá influya para que otras inteligencias más claras que la nuestra, lleguen á dar forma á un trabajo tan útil, tan necesario y de tan perentoria necesidad.»

Refiere *El Imparcial* el siguiente curioso hecho relativo á las últimas elecciones de Francia:

«Mr. Tristan Lambert, candidato bonapartista, ha hecho un doble negocio perdiendo las elecciones.

A raiz de la disolucion del congreso sostenía un día contra Mr. Gambetta que los republicanos vendrían á la próxima cámara en considerable minoría. Gambetta presentaba razonamientos para convenecerle de lo contrario, y no pudiendo obtener de su adversario la menor concesion, propúsole una apuesta.

—Afectais seguridad de nuestra derrota, le dijo, y sin embargo podría citaros conservadores, al parecer seguros en sus distritos, que no serán reelegidos.

—Os desafío á que me nombreis uno solo de los diputados salientes.

Vos mismo, replicó Gambetta.

—Pues qué, ¿pretendeis que no seré reelegido? preguntó Lambert con acento irónico.

—No solamente lo pretendo, sino que os hago una apuesta.

—Aceptada.

Y con efecto, se empeñó por la cantidad de 2.000 francos, que Mr. Tristan acaba



hay pequeñas escaramuzas de avanzadas ó cuerpos destacados.

Generalmente se cree que en el campo ruso predomina la idea de rendir á Plewna, por incomunicacion y por hambre. La prensa extranjera discute ahora con amplitud esta hipótesis, ya sea á falta de mejores asuntos, ó con sobra de datos ó con sobra de datos erróneos. Los rusos aprovecharán como un elemento de lucha, ciertamente poderoso, la escasez de provisiones y la carencia absoluta de vestuarios de invierno á que se ven reducidos los defensores de Plewna; pero en la situacion actual de las cosas no conseguirían nunca nada sin asociar á ese medio otros mucho más eficaces.

Todo el mundo se ocupa con exageracion mayor ó menor de lo que han quebrantado al ejército ruso sus combates frente á Plewna, y de las inmensas pérdidas que le ocasionan las enfermedades. Nadie aprecia, en cambio, lo que puede haber sufrido desde el principio de la campaña el ejército de Osman-Pachá, que ni contra las enfermedades ni contra las balas ha encontrado todavía mejores amuletos que los rusos.

Sin embargo, el que no quiera engañarse debe pesar unas cosas y otras para tener en cuenta todas las dificultades con que desde hace tiempo vienen luchando bizarra y afortunadamente las tropas turcas de Plewna. Despues de todo, mayor parecerá su triunfo si, contra lo que prometen los cálculos menos apasionados y lo que enseña la experiencia militar, conservan durante largo tiempo aquella ciudad.

Dícese que el nuevo ataque contra la línea de Plewna no depende ya más que del tiempo: que están en su puesto todas las tropas, y que apenas quedan trabajos de trinchera que hacer.

Parte de la guardia imperial concurrirá á las próximas operaciones. Entre otras cosas, su concurso pondrá de relieve los defectos del pesado fusil Kruka, de que ahora está armada la infantería rusa; porque las nuevas divisiones de la guardia usan el Berdan, muy superior á aquel en seguridad, en alcance y en ligereza.—(De El Imparcial.)

**Avisos oficiales.**

Orden de la plaza del 18 octubre de 1877.  
Servicio para el 19.  
Parada y principal, Búrgos.  
Gefe de día, el señor coronel de la me-

**SECCION RECREATIVA.**

Un ladrón que iba al patíbulo suplicó que detuviesen la procesion para beber un poco de aguardiente, y en una tienda de vinos pidió un vaso de aquella bebida. Se lo dieron y despues de haberlo bebido, dijo al tendero:  
—No tengo sueldo en este momento; pero os pagaré á la vuelta.

**MARAVILLAS.**

Vió la verdad la sentir  
Con toda su realidad,  
Se asimiló su existir  
Y fué grande la verdad.

Vió el amor ¡muger querida!  
Tu cariño arrobador,  
Tomó su mágica vida  
Y fué divino el amor.

El cielo tus ojos vió,  
Los que forjara en su anhelo,

dia brigada de Castellon, D. Pablo Diaz de la Quintana.

Hospital y provisiones, el primer capitán del regimiento de Otumba.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Búrgos.

El oficial encargado del servicio, Centeno.

**Boletin religioso.**

SANTO DE HOY.—San Pedro de Alcántara.

SANTO DE MAÑANA.—San Juan Canicio presb. y cf.

**CORREO DE MADRID.**

17 de octubre.

La Gaceta de hoy publica la siguiente disposicion:

Ministerio de la Gobernacion.—Real decreto creando una comision para que estudie y proponga el proyecto de la ley de reemplazos que ha de someterse á la deliberacion de las córtes y nombrando los individuos que han de componer esta comision.

—Ha reaparecido el periódico La Fé, despues del plazo por que fué suspenso.

—Parece que en el Consejo de ministros que se verificará mañana, quedará acordado quién ha de ocupar el gobierno del Banco.

—Ha sido apresado en aguas de Cádiz, por un buque del resguardo, un falucho con 84 bultos de tabaco y tres reos, que por indocumentados han sido conducidos á la cárcel á disposicion del gobernador civil de la provincia.

—En la direccion de instruccion pública agricultura ó industria, está llevándose á cabo la clasificacion de los expedientes de solicitud de las plazas de capataces de cultivos, á cuyos nombramientos no se procederá hasta que el Sr. Cárdenas, director en propiedad de dicho ramo, regrese á esta córte y se haga cargo del espresado centro. El número de solicitantes es triple del que los que deben nombrarse.

—En breve se procederá en Francia á las elecciones provinciales, y despues se procederá á las de 75 senadores.

—En el Consejo de ministros de mañana, que presidirá S. M. se cree que quedará nombradas las personas que deben desempeñar algunos altos cargos vacantes.

Sus resplandores tomó  
Y fué refulgente el cielo.

Llegó el infinito á ver  
Tu hechizo Laura bendito,  
Tomó de tu hechizo el ser  
Y mayor fué el infinito.

Dios nuestras almas mirara  
La ardiente fé de los dos  
Y por nosotros creara  
Otro cielo inmenso, Dios.

P. Sañudo Antran.

Al entrar en una tertulia dijo un caballero á la dueña de la casa:  
—Detrás de mí viene un monstruo.  
—¡Es mi hija; exclamó la señora.  
—Pues es un monstruo de gracia, replicó el otro imperturbable.

**DESPEDIDA.**

El silbido atronador  
de aprisionado vapor,

—La Política no solo dá como definitivamente acordado el nombramiento del señor Elduayen para gobernador del Banco de España, sino que tambien indica que esta noticia se ha recibido en dicha institucion de crédito muy favorablemente.

—Lecemos en un colega:

«Con el regreso del Sr. Sagasta parece que los constitucionales se proponen entrar en una vida política de actividad, teniendo por objetivo la mejor organizacion de sus huestes en Madrid y provincias.

En cuantos á fusion con los centralistas, insisten en que su actitud respecto de sus antiguos amigos debe ser la misma que hasta hoy han observado; esto es, acogerles hasta con efusion si llegan á su campo, pero sin entrar en inteligencias, para las cuales haya que hacer concesiones previas.»

**Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»**

Madrid 17 de octubre de 1877.  
Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Continúa la atencion pública preocupada con el resultado de las elecciones en Francia. Los periódicos demócratas no ocultan su regocijo, y tambien lo tienen, aunque no lo aparentan, los diarios absolutistas, en la prevision de que por el camino que entre la política en Francia lleguen á cometerse excesos que ocasionen una reaccion más ó ménos tarde.

La subida de los fondos franceses se interpreta en el sentido de que triunfantes los elementos más avanzados y no siendo probable al ménos por ahora que el mariscal presidente intente un golpe de Estado, no hay peligro de que se altere el orden público.

Ya se habla de la probabilidad de una modificacion ministerial en el sentido de que entren en el gabinete algunos republicanos de los más templados para buscar una transaccion; pero cuanto se diga en este sentido, es prematuro, y lo más probable, á juicio de los que pasan por mejor enterados, es que en el ministerio no se haga modificacion alguna hasta tanto que se aproxime el día 4 de noviembre en que debe reunirse el nuevo parlamento.

La hermana política del Sr. Posada Herrera, cuya enfermedad tanto ha preocupado á dicho hombre político, ha fallecido. Con razon, dice un periódico, que esta dolorosa circunstancia impedirá que por algun tiempo se valgan los periódicos del nombre del Sr. Posada para satisfacer sus intereses de partido.

á que la presion dá vida,  
¡ay! me anuncia la partida  
de la vida de mi amor.

Arrancar, con pena, miro  
del andén, crugiente, el tren;  
y clavado en el andén,  
lanzo profundo suspiro  
y murmuro: ¡adiós, mi bien!

Desde un coche sin enojos,  
me lanzan viva mirada  
dos ojos de llorar rojos,  
y yo miro aquellos ojos  
en que una alma está asomada.

Al ver cómo el tren avanza,  
perdiéndose en lontananza,  
mi corazon se estremece;  
que en el tren que desaparece...  
¡desparece mi esperanza!

Honorio Torrida.

Al pasar un monarca de Holanda por un pueblo miserable, hubo de pagar treinta pesos por un par de huevos; y pregun-

**Despachos telegráficos.**

Rio Janeiro 16.

El emperador del Brasil ha pronunciado un discurso con motivo de la clausura de las camaras.

Ha manifestado su gratitud por la simpática acogida que ha obtenido en todas las naciones que ha visitado en su último viaje.

Tambien ha felicitado á las camaras por haber votado el presupuesto equilibrando los gastos con los ingresos.

Bucharest 17.

Se han reanudado las hostilidades por la parte de Schipka.

El tiempo es bastante bueno en Bulgaria, á pesar de lo avanzado de la estacion.

Faltan detalles de las operaciones emprendidas en las inmediaciones de Schipka, donde los rusos se proponen proseguirlas activamente antes de que lo impidan los rigores de la estacion.

Londres 17.

En un banquete que se celebró anoche en Iqswich, lord Mames pronunció un discurso acerca de la cuestion de Oriente, espresándose en estos términos acerca de los propósitos de Inglaterra.

«El gobierno británico aprovechará la primera ocasion favorable que se presente para intervenir en favor de la terminacion de la guerra.»

Washington 17.

El presidente de la república de los Estados-Unidos ha dirigido su mensaje al congreso.

Recomienda que se voten los créditos al presupuesto de la Guerra.

Pide que el contingente no exceda de 25000 hombres.

Escaita encarecidamente á los productores americanos á tomar parte en el gran certámen que se verificará en París, y termina diciendo que se reserva hacer otras observaciones de interés público en la legislatura ordinaria.

París 17.

Telégramas oficiales de Bucharest dicen que los bachibouzouks han sido rechazados con grandes pérdidas. Confírmase tambien oficialmente que Mukhtar-bajá ha sido derrotado en Asia perdiendo 4000 hombres, municiones, armas, cañones y prisioneros.

Los rusos han conseguido cortar á los turcos su línea delante de Kars.

Las fuerzas turcas disponibles se concentran en Rustchuk.

tanto al posadero si los huevos estaban escasos en aquel país, contestó:—Señor, lo que aquí escasea mucho son los reyes, que huevos hay abundantes.

Una dama creia que la palabra infantería significaba lo mismo que infancia; y en una sociedad, hablando del carácter y alegría de las personas, dijo:  
—Yo tenia un humor muy alegre cuando estaba en la infantería.

**Solucion á la charada: MI-CO.**

**CHARADA.**

Es mi primera y segunda  
un instrumento de guerra,  
y con mi tercera y cuarta  
me guisa la cocinera.  
Usa el todo el artillero,  
y cuando metralla siembra  
es aquello de esclamar  
¡Santa Bárbara que truena!

La solucion en el próximo número.

OBRA NUEVA  
**EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.**

*Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres:*

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Saurí, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

IMPRESA Y REDACCION

En la imprenta de este periódico, **Medio, 53, bajos**, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

Se hacen toda clase de impresiones de lujo y comunes, como papeletas de invitacion, tarjetas de visita, membretes con tintas de varios colores, facturas, papeletas de defuncion, documentos para ayuntamientos, y cuanto pueda desearse en el ramo de imprenta.

**IMPRESIONES DE LUJO.**

EL DIARIO DE CASTELLON admite anuncios de todas clases: defunciones, aniversarios, comunicados, reclamos, etcétera, á precios muy económicos.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En Castellon. Un mes.. 6 rs.  
Fuera: Tres meses. . . 20 »  
» Seis meses. . . 40 »  
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre reclame.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

**FOTOGRAFIA ARTISTICA**

DE **Juan B. Ballester,**  
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

**Una nodriza** leche de ocho meses, desea criar en casa los padres de la criatura.  
Darán razon en la imprenta de este periódico.

**En la plaza del Rey** número 22 y casa de D. Pascual Soler, se ha recibido un grande y variado surtido de papeles para adornar salas, comedores, alacenas, etc., etc.

Tambien se ha recibido otro surtido de papel para goteras, cortinajes, etc., etc.

Todo, á precios muy arreglados.

**POZOS ARTESIANOS**

Se encuentra en esta poblacion el representante de una sociedad de Iluminacion de Aguas por dicho sistema, y ofrece sus servicios á este respetable público.

Tambien por un precio módico se hacen taladros á los pozos ordinarios y norias que sean pobres de agua, para dotarlos de dicho liquido hasta que no se agoten nunca aunque se les saque el agua con máquina de vapor.

De las condiciones y demás pormenores, darán razon en la imprenta de este DIARIO.

Se facilitan cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules. Tambien se compran títulos, décimos y residuos del empréstito de 175 millones.

Darán razon, D. Ignacio Calvo, calle de Enmedio, núm. 142.

ELEMENTOS  
DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con esplicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instruccion pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

--Cascarilla Americana--  
PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miaza Fortis, calle Zapateros, número 21.

DEPÓSITO EN CASTELLON

**SOLUCION DE COIRRE**

DE CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL.

Medicamento recomendado por las principales academias de Medicina de Europa, para combatir la tisis en todas sus manifestaciones, las escrófulas y el raquitismo.  
Preparacion fundada en los estudios quimico-fisiológicos del jugo gástrico, por el Dr. Rabuteau.

DEPÓSITO EN CASTELLON

En la imprenta de este periódico se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.

SIN COMPETENCIA.

Gran rebaja de precios en CRISTALES PLANOS; se colocan á domicilio.

TUBOS PARA LAMPARAS á Real!!

LAMPARAS de todas clases; se reforman á precios de fábrica.

500 QUINQUES de pared á 10 reales y se REGALAN 3 tubos de cristal.

LOZA DE LA CARTUJA DE SEVILLA se acaba de recibir un gran surtido, todo de primera clase.

CRISTAL HUECO de todas clases y precios.

BRASEROS, BADILAS, GRIFOS y objetos de metal, con rebaja de precios.

CANALES DE ZINC, á real y medio palmo.

CHAPAS y TUBOS plomo, á la mitad de precio.

Viuda de Magin Borjas, Medio, 78.

OBRA NUEVA.

MEMORIAS

DE LA

PACIFICACION.

Diario anecdótico

de todos los sucesos y accidentes de la guerra civil española desde principios de 1875 hasta la entrada triunfal de las tropas en Madrid, comprendiendo la

DESCRIPCION PINTORESCA

DE TODO EL PAIS VASCO-NAVARRO.

Y EL PASEO MILITAR DE D. ALFONSO XII.

POR

D. SATURNINO GIMENEZ ENRIQU.

Un tomo en 4.º menor, 10 reales en toda España.

Los pedidos á **Salvador Manero**, editor, **Barcelona**.—Castellon, M. Garcia, Mayor, 119.—Morella, C. Marin, y en todas las librerías de España.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS,

novela original

de DON MANUEL MESEGUER Y GONELL y DON MELITON ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certámen pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Ampos-ta, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada seis suscripciones que avisen se les remitirá una gratis.

Se admiten suscripciones en la librería de la viuda de Vicente Perales, en esta capital.

AÑO II

HOVE, WE

y asimismo

Medio, 5.

y otras como las punto de diamar Las máquinas legítimos nombres reales; para sast reales semanales

Calle de

GANGA P

A voluntad de derán los estable dos CAFÉ DE ES los enséres, muel los perteneciente Los que se inte contrarán las com sas en la notaria Roca, calle del M Se admitirán p ta el sábado 20 de

LA ADMINISTRAC

Diferentes suel sagrado en nuestr quejas que la inc ley de 20 de julio se releva á los pu vancia del pago consumos correse económico de 187 semestre del de hecho producir á ayuntamientos; p estas quejas produ sultado positivo, mayor rigor en l comisionados de tinuando los puebl consecuencias de vancia, nos vemos ocuparnos de nuev to, que consideram interés para toda l Durante la últim fueron, tantas las sufrieron los puebl vancia, tantos los agricultura, su in mercio esperimen preciso que el po viese alguna cons pueblos que habian vandalismo carlista Comprendiéndol tísima diputacion, de sus deberes, ac gobierno pidiendo